



Stellungnahme der Verwaltung

6. Sitzung des Bezirksausschusses Golkrath

Sitzungstermin:	Montag, 17.06.2019
Sitzungsbeginn:	19:30 Uhr
Sitzungsende:	20:15 Uhr
Ort, Raum:	Mehrzweckhalle Golkrath, Wiesengrund 20, 41812 Erkelenz-Golkrath

ABWICKLUNG DER TAGESORDNUNG:

Öffentlicher Teil

zu 1 **Begrüßung**

Ausschussvorsitzender Füßer begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und die Mitarbeiter der Verwaltung zur 6. Sitzung des Bezirksausschusses Golkrath.

zu 2 **Mitteilungen des Vorsitzenden**

2.1 **Schließung der Filiale der Kreissparkasse Heinsberg in Golkrath**

Ausschussvorsitzender Füßer berichtet unter Bezugnahme auf die Schließung der Kreissparkassenfiliale in Golkrath, dass er die KSK angeschrieben und man ihm von dort die Gründe für die Schließung erläutert habe. Demnach würden ca. 50 % der Konteninhaber ihre Bankgeschäfte nicht in Golkrath, sondern an alternativen Orten, z. B. an ihrem Arbeitsplatz, aber auch online erledigen. Deshalb habe die Kreissparkasse ihr Filialnetz aus Kostengründen ausgedünnt. Jeder Bürgerin und jedem Bürger ständen nach Aussage der Kreissparkasse allerdings auch weiterhin Filialen in einer Entfernung von max. 3 bis 5 km zur Verfügung.

2.2 **Aufstellung einer Sitzbank nahe Matzerath**

Ausschussvorsitzender Füßer teilt mit, dass die gewünschte Sitzbank nahe Matzerath zwischenzeitlich aufgestellt worden sei.

- 2.3 Einrichtung eines Kolumbariums auf dem Friedhof Golkrath**
Ausschussvorsitzender Füller berichtet, dass mit dem Bau des Kolumbariums auf dem Friedhof in Golkrath begonnen worden sei. Es solle vor November 2019 fertiggestellt werden.
- 2.4 Repowering der Windkraftanlagen südlich Houverath**
Ausschussvorsitzender Füller teilt mit, dass sich bei ihm ein Houverather Bürger mit Bedenken gegen das repowern der Windkraftanlagen südlich Houverath gemeldet habe. Er informiert hierüber.
- 2.5 Beschwerden über Lärm durch Fa. Krichel**
Ausschussvorsitzender Füller berichtet über den Verfahrensstand.
- 2.6 Austausch der Straßenbeleuchtung in Houverath**
Ausschussvorsitzender Füller berichtet, dass die Beleuchtung durch LED-Lampen ausgetauscht werden solle.
- 2.7 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. IV „Golkrather Bruch“**
Ausschussvorsitzender Füller berichtet, dass die 1. Änderung des Bebauungsplanes Nr. IV „Golkrather Bruch“ zwischenzeitlich vom Rat der Stadt Erkelenz als Satzung beschlossen worden sei.

zu 3 Verpflichtung von stv. Ausschussmitgliedern

Die stv. Ausschussmitglieder Ida-Marie Moll und Robert Terek nehmen erstmals in der lfd. Wahlperiode als Vertreter/in an einer Sitzung des Bezirksausschusses Golkrath teil. Aus diesem Grunde sind sie zu verpflichten.

Ausschussvorsitzender Füller nimmt die Verpflichtung der beiden stv. Ausschussmitglieder vor. Hierzu liegt den zu Verpflichtenden jeweils eine Verpflichtungserklärung vor, deren Text der Ausschussvorsitzende vorliest und die von den zu Verpflichtenden nachgesprochen werden. Die Verpflichtungserklärungen sind von den Verpflichtenden unterschrieben und vom Ausschussvorsitzenden durch seine Unterschrift geschlossen worden. Sie liegen dem Original der Niederschrift als Anlagen bei.

zu 4 Stellungnahme der Verwaltung zur Niederschrift über die 5. Sitzung des BZA Golkrath am 11.06.2018

Ausschussvorsitzender Füller verliest die Stellungnahmen der Verwaltung zu den verschiedenen Tagesordnungspunkten aus der Sitzung am 11.06.2018. Fragen ergeben sich hierzu keine.

zu 5 Baugrundstücke Matzerath

Ausschussvorsitzender Füller bittet Amtsleiter Orth anhand von ausgehängten Planunterlagen zu den Planungen zur Realisierung weiterer Wohnbaulandflächen in Matzerath am „Kauler Weg“ und am „Schwarzen Weg“ vorzutragen. In der Folge erläutert Amtsleiter Orth detailliert den Vorschlag, den Bolzplatz am „Kauler Weg“ an den „Schwarzen Weg“ zu verlegen und dadurch acht Baugrundstücke am „Kauler Weg“ realisieren zu können. Auch nördlich und westlich des neuen Bolzplatzgeländes

könnten weitere bis zu sechs Baugrundstücke geschaffen werden. Bei der Fläche am „Schwarzen Weg“ wäre wegen der Nähe zur Landstraße und den daraus resultierenden Lärmeinwirkungen noch gutachterlich eine Untersuchung vorzunehmen. Nachdem Amtsleiter Orth verschiedene Fragen der Ausschussmitglieder beantwortet hat, fasst der Ausschuss sodann folgenden

Beschluss (als Empfehlung an die Verwaltung):

„Der Bezirksausschuss Golkrath stimmt den in der Sitzung am 17.06.2019 vorgestellten Planungen zur Schaffung zusätzlicher Baugrundstücke im Bereich der Straßen „Kauler Weg“ und „Schwarzer Weg“ in Erkelenz-Matzerath, Stadtbezirk Golkrath, zu.“

Abstimmungsergebnis: einstimmig

zu 6 Verteilung der Mittel für das örtliche Gemeinschaftsleben 2019

Ausschussvorsitzender Füller nimmt Bezug auf die letzten Beratungen in der Angelegenheit im Bezirksausschuss Golkrath, wonach u. a. Vereine, die keine Anträge auf finanzielle Unterstützung stellen würden, Nichtberücksichtigung finden sollten. Er legt einen Vorschlag zur Verteilung der noch vom Ausschuss für Kultur und Sport sowie vom Hauptausschuss zu beschließenden Mittel für 2019 vor. Der Ausschuss diskutiert anschließend über diesen Vorschlag und nimmt geringfügige Änderungen vor.

Beschluss (in eigener Zuständigkeit):

„Der Bezirksausschuss Golkrath beschließt die Verteilung der Mittel für das örtliche Gemeinschaftsleben für das Jahr 2019 vorbehaltlich der Mittelbereitstellung durch den Hauptausschuss wie folgt:

Empfänger/Verein	2019
Spielverein 1930 Golkrath e. V.	100,00 €
Radsportverein Viktoria Erkelenz-Hoven e. V.	100,00 €
Power Pänz e. V.	100,00 €
Tambourkorps Golkrath e. V.	100,00 €
Altenstube Houverath	100,00 €
Förderverein KGS Houverath e. V.	80,00 €
Seniorenbetreuung Kapellengemeinde Matzerath	100,00 €
Seniorenstube Golkrath Margret Laufs	100,00 €
Großer Seniorennachmittag Ferdi Kehren/Filialgemeinde St.-Stephanus-Golkrath	120,00 €
Schützenbruderschaft Houverath	80,00 €
Förderverein Dorfkirche St. Laurentius Houverath	80,00 €
Altenbetreuung ab 85 Jahre	438,60 €
Gesamtbetrag:	1.498,60 €“

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Beträge wurden entsprechend dem Beschluss zur Zahlung angewiesen.

zu 7 Fahrradabstellanlagen

Ausschussvorsitzender Füller berichtet über den Sachstand sowie die Vorschläge für die neuen Fahrradabstellanlagen im Stadtbezirk Golkrath. Daraufhin fasst der Bezirksausschuss Golkrath folgenden

Beschluss (als Empfehlung an die Verwaltung):

„Der Bezirksausschuss Golkrath schlägt folgende Standorte für Fahrradabstellanlagen vor:

Ort	Straße	Standort	Anzahl Fahrradabwehnbügel	Überdachung
Golkrath	Terreicken	an der Kirche	2	nein
	Wiesengrund	an der MZH	3	ja
Matzerath	Homek	Jugendheim	2	nein
Houwerath	Blumenstraße	Schule	2	nein
	In Houwerath	Kirche	2	nein“

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Stellungnahme der Verwaltung:

Die Verwaltung wird die Vorschläge für Fahrradabstellanlagen an der Mehrzweckhalle in Golkrath, am Jugendheim in Matzerath und an der Schule in Houwerath zur Förderung anmelden. Die Überdachung der Fahrradabstellanlage an der Mehrzweckhalle wird jedoch nicht befürwortet, da eine Überdachung für die geringe Anzahl an Fahrradabwehnbügeln und die eher kurze Nutzungsdauer den Aufwand nicht rechtfertigt. Die Anschaffungskosten sind im Verhältnis sehr hoch und auch die Unterhaltungskosten sind immens.

Die vorgeschlagenen Standorte an den Kirchen in Golkrath und Houwerath können nicht zur Förderung angemeldet werden, da es sich nicht um städtische Grundstücke handelt. Die zuständige Pfarrei wurde angeschrieben mit der Bitte, den Bedarf zu prüfen.

Nichtöffentlicher Teil

zu 1 Mitteilungen des Vorsitzenden

Keine Mitteilungen.

Danach dankt Ausschussvorsitzender Füller den Sitzungsteilnehmern und schließt die Ausschusssitzung.